

Pressemitteilung der Jugend im Schwarzwaldverein, 15.07.2013



Jugend im Schwarzwaldverein
Schloßbergring 15
79098 Freiburg
Tel. 07 61 - 3 80 53 - 14
Fax: 07 61 - 3 80 53 - 20
jugend@schwarzwaldverein.de
www.jugend-im-schwarzwaldverein.de
AnsprechpartnerIn: Teresa Glittenberg & Matze Burger

PRESSEMITTEILUNG

GO WESTWEG! wird zu SCHWARZWALD VERQUERT!



Nach GO WESTWEG! im vergangenen Jahr präsentiert die Jugend im Schwarzwaldverein ihr diesjähriges Trekkingprojekt für junge Erwachsene auf dem Querweg von Freiburg bis nach Konstanz. Denn auch knapp ein Jahr danach, wird das erfolgreich durchgeführte Projekt GO

WESTWEG! auf einer Welle der Begeisterung, zwischenzeitlich innerhalb des gesamten Schwarzwaldvereins, getragen. Die öffentliche Auseinandersetzung mit der Trekkingtour, die im September 2013 stattfand und an der insgesamt 25 Gleichgesinnte teilnahmen, hält auch im Frühjahr 2013 noch immer an. SWR4-Wandervogel Klaus Gülker lud im Frühjahr Matze Burger zu einem Kurzinterview ins Freiburger Funkhaus ein, welches tags darauf in seiner Morgensendung ausgestrahlt wurde. Der Fachwart für Jugendwandern und Outdoor erhielt dabei die Gelegenheit auf das neue Trekkingprojekt für junge Erwachsene der Jugend im Schwarzwaldverein aufmerksam zu machen.

Schwarzwald verquert!

In sieben Etappen bieten Teresa Glittenberg und Matze Burger in der Zeit vom 16.09.2013 bis 22.09.2013 eine ehrenamtlich geführte Gepäcktour auf dem längsten aller Querwege im Schwarzwald, von Freiburg bis nach Konstanz, auf rund 180 Kilometern an. In Anlehnung an das erfolgreiche Veranstaltungskonzept im vergangenen Jahr kann die mehrtägige Gepäcktour mit Übernachtung in Schutzhütten im Schlafsack auf der Isomatte als Einzelperson oder Kleingruppe abschnittsweise gestaltet werden. Der aktuelle Aufenthalt wird über einen online einsehbaren Etappenfahrplan und über GPS-Koordinaten abgerufen werden können. Darüber hinaus wird, wie bereits beim Projekt: GO WESTWEG!, über die Haltestellen des ÖPNV und Zustiegswege informiert, sodass die Teilnahme kurzfristig, flexibel und individuell organisiert werden kann. Die Schwarzwälder West-Ost-Mehrtageswanderung richtet sich erneut an junge und junggebliebene Erwachsene, die das Interesse teilen, die Lebensräume und die Kulturlandschaft des Schwarzwaldes (wieder) zu entdecken. Die beiden Pädagogen Glittenberg und Burger verfolgen dabei die Intension, durch Mitbestimmung und

Partizipation eine gemeinschaftliche Atmosphäre unter den Teilnehmenden herzustellen. Schließlich soll durch diesen Anspruch der emotionale Spannungsfaktor an Bedeutung gewinnen, beispielsweise bei der Wahl des Übernachtungsplatzes oder der Einkehroptionen. Dass echte Abenteuer manchmal näher liegen als man denkt verbunden mit dem Bedürfnis in unverfälschter Natur ein intensives Erlebnis zu empfinden und zu teilen, werden letztlich die bestimmenden Mitmachmotive sein.

Die Teilnahme an SCHWARZWALD VERQUERT! setzt, neben einer durchschnittlichen Kondition und mentaler Stärke, eine angemessene Trekkingausrüstung voraus. Je nach Aufenthaltsdauer wird die Vesperversorgung selbst oder gemeinschaftlich organisiert. Die Tourenführung, die seitens der Jugend im Schwarzwaldverein kostenlos erfolgt, wird unterhaltsam und informativ die Geschichte, Kultur und Brauchtum entlang des Querweges vermitteln, sowie die Basistechniken zum verantwortungsvollen Trekking gegenüber dem wahlweise ein- oder mehrtägigen Aufenthalt in der Natur.

Trekkingprojekte für junge Erwachsene als eigene Marke des Jugendverbandes

Mit Blick in die Zukunft verfolgt das Team um Matze Burger das Ziel, die Rubrik: *Angebote für junge Erwachsene*, zu einer Marke der Jugend im Schwarzwaldverein zu stilisieren. Vor dem Hintergrund des Imagewandels den der Schwarzwald gegenwärtig durchlebt könnte es nach Einschätzung des Jugendwanderführers keinen geeigneteren Zeitpunkt geben. Er wird weiterhin in seiner Arbeit vereinsintern das Bewusstsein und die Kompetenz stärken, Heimat und Tradition modern zu interpretieren, damit sich die Jugend im Schwarzwaldverein zum erfolgreichen Kreis heimatverliebter Kreativer etabliert: bunt, sexy, herzerfrischend und authentisch.

Informationen zu SCHWARZWALD VERQUERT! sowie zu den beiden Initiatoren

www.jswv.de

www.facebook.com/jugend.schwarzwaldverein

verquert@jswv.de

teresa@jugend-im-schwarzwaldverein.de

matze@jugend-im-schwarzwaldverein.de

Die Jugend im Schwarzwaldverein

Die Jugend im Schwarzwaldverein ist die eigenständige Jugendorganisation des Schwarzwaldvereins. Zu ihr gehören über 8.000 Kinder, Jugendliche, junge Erwachsene und ihre Jugendleiter/-innen. Unsere Schwerpunkte – ob in festen Gruppen oder bei offenen Angeboten – sind das Jugendwandern, Freizeiten, Natur- und Erlebnispädagogik. Unsere Angebote richten sich an alle, die Lust haben, ihre Freizeit aktiv zu gestalten – vor allem draußen in der Natur.

Dabei können natürlich auch alle mitmachen, die nicht Mitglied in unserem Jugendverband sind. Über die Arbeitsgemeinschaft Deutsche Wanderjugend (DWJ) in Baden-Württemberg gehört unser Jugendverband dem Landesjugendring an und ist anerkannter Träger der freien Jugendhilfe.